

MARDI 21 NOVEMBRE 2023

**« La foi chrétienne dans le monde d'aujourd'hui :
l'actualité de Pascal » par Pierre Manent**

L'année 2023 est le quatrième centenaire de la naissance de Pascal. Pierre Manent nous parlera de la mise à l'écart de la question de Dieu en Europe, et de la possibilité de ressaisir son sens et son urgence avec les mots du grand philosophe. Il évoquera notamment l'alternative qui s'offre à l'Eglise face à l'athéisme (ne rebuter qui que ce soit, ou transmettre rigoureusement), et la tentation de prouver Dieu par la science ou la raison.

Pierre Manent est normalien et agrégé de philosophie. Ancien directeur d'études à l'Ecole des hautes études de sciences sociales, il est membre du Centre d'études sociales et politiques Raymond Aron. Il a publié en octobre 2022 Pascal et la proposition chrétienne, et préfacé la lettre apostolique du Pape François de juin 2023 Sublimitas et miseria hominis pour le quatrième centenaire de Blaise Pascal.

MARDI 5 DÉCEMBRE 2023

« Le troisième procès de Jeanne d'Arc » par Jean-Pierre Gridel

Jeanne d'Arc fut l'objet de trois procès : le premier en 1431 l'a conduite au bûcher, le deuxième en 1456 l'a réhabilitée, et le troisième fut l'instance en canonisation introduite à Rome en 1869, qui devait aboutir en 1920. C'est cette dernière que notre conférencier analysera. On sait que la République française adoptera dans son sillage la loi du 10 juillet 1920 proclamant Jeanne d'Arc héroïne nationale et fixant au deuxième dimanche de mai la date de sa commémoration.

Agrégé de droit, professeur des universités, puis conseiller-doyen à la Cour de cassation, maintenu en activité partielle pour s'y consacrer à l'aide juridique, J.P. Gridel est féru d'histoire et s'est intéressé à la vie de Jeanne d'Arc. Il a publié La cassation et la révision du procès de Jeanne d'Arc dans la revue Commentaire (2021-4).

CONFÉRENCES DU DEUXIÈME TRIMESTRE

Patience, d'autres conférences sont à venir ! Elles seront annoncées sur la feuille paroissiale et sur le site.

**Sans le Denier de l'Église, ces conférences ne pourraient vous être proposées !
Ne passez pas à côté de la joie de donner !**



Édition du 29 septembre 2023

CONFÉRENCES D'AUTEUIL 2023-2024



**« J'ai voulu avoir
l'intelligence de ce que je
crois, Seigneur, autant
que j'ai pu. Autant que Tu
m'en as donné la force, je
T'ai cherché. »**

(Saint-Augustin)

► **Contact :**

▪ **Accueil de la paroisse :** 01.53.92.26.26 – paroisse@notredamedauteuil.fr

▪ **Responsable :** Christian de Lavernée

Paroisse Notre-Dame d'Auteuil, 4 rue Corot - 75016 Paris - ☎ : 01.53.92.26.26
paroisse@notredamedauteuil.fr - www.notredamedauteuil.fr



CONFÉRENCES D'AUTEUIL

2023-2024

Comme chaque année, la paroisse Notre-Dame d'Auteuil propose un cycle de conférences ouvert à tous les paroissiens et aux parents et amis qu'ils souhaitent inviter.

Programmées en général le mardi soir, de 20h30 à 22h00, elles sont données dans la salle paroissiale Chasseloup, 64 avenue Théophile Gautier.

C'est l'occasion d'écouter des intervenants de qualité et d'échanger avec eux sur des questions d'actualité, de façon à approfondir notre foi et à fortifier notre engagement dans les trois axes de la charité, de la spiritualité et de l'enracinement anthropologique au service de la société d'aujourd'hui.

Cette année nous ouvrons le cycle par une table ronde dédiée à l'histoire de notre église d'Auteuil, qui s'inscrit dans la semaine inaugurale de ses travaux de restauration.

Suivront trois autres conférences sont proposées au premier trimestre. Celles du deuxième trimestre seront annoncées ultérieurement en raison de l'arrivée de notre nouveau curé.



CONFÉRENCE DE RENTRÉE

JEUDI 12 OCTOBRE 2023

« Histoire de l'église d'Auteuil et du quartier autour de son église »

Nous accueillerons en ouverture de la séance M. Paul Percetti, que ses responsabilités à la Mairie ont mis au cœur du projet de rénovation de notre église, pour en évoquer la gestation et les péripéties.

M. Hubert Demory introduira la soirée en parcourant l'histoire du quartier : l'évolution de son territoire depuis les origines, la création de la paroisse et ses divisions successives, la population sous l'Ancien régime, les seigneurs d'Auteuil et le devenir de la « maison seigneuriale » avec les établissements de bienfaisance qui ont pris sa place.

Mme Isabelle Saint-Martin et Mme Louise Delbarre présenteront ensuite l'église d'Auteuil : son programme architectural initial, sa conception et sa réalisation par l'architecte Vaudremer, et ses évolutions depuis 1877. Elles s'appuieront sur le travail approfondi de recherche et de mise en forme réalisé au sein de la paroisse par Marie Baudouin, Pauline de Flers et Françoise de Franclieu, en vue de la publication prochaine d'un fascicule qui en fixera la mémoire.

Paul Percetti est responsable des mécénats et des partenariats à la direction des affaires culturelles. Hubert Demory est président de la Société historique d'Auteuil et de Passy. Isabelle Saint-Martin est directrice d'études « Arts visuels et christianisme XIXe-XXIe siècles » à l'Ecole pratique des hautes études et Louise Delbarre conservatrice du patrimoine à la Conservation des œuvres d'art religieuses et civiles de la Ville de Paris.

N.B. : Accueil à partir de 20h autour d'un verre de l'amitié.

CONFÉRENCES DU PREMIER TRIMESTRE

MARDI 7 NOVEMBRE 2023

**« Charité à mains nues : pour une spiritualité de la rencontre »
par Thierry des Lauriers**

Depuis 13 ans Thierry des Lauriers dirige l'association Aux captifs, la libération. Comme chacun des bénévoles et des professionnels de l'association, il rencontre chaque semaine des personnes prostituées et des personnes sans-abris. Il relate avec nous ces rencontres à la lumière de l'Évangile et nous invite, nous aussi, à oser aller avec simplicité rencontrer ceux qui sont délaissés : sans-abris, prostituées, mais aussi malades, isolés, prisonniers

En 2010, après 25 ans de vie professionnelle en entreprise, Thierry des Lauriers prend la direction générale de l'association Aux captifs, la libération, qu'il anime encore aujourd'hui. Il publie en mars 2023 Charité à mains nues, plaidoyer pour une spiritualité de la rencontre.